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本报记者 张韬

首批中国 !"手机已于 !#日获

得信息产业部颁发的 $%&'(%)*

手机入网许可证!记者从多家厂商获

悉"这次获得#准生证$的 $%!'(%!

)*手机共 +款"出自 ,家企业% 首

批入围的 ,家企业分别是中兴通讯&

三星&-"&海信&联想&新邮通!

业内人士认为"此 ,家将有望成

为中移动 $% 终端招标的最终获选

者! 首批入网许可证的发放"标志着

中国自有的 !" 标准 $%&'(%)*

正式进入商用阶段"在 $%进程中具

有里程碑意义!国内消费者将有望在

.##/年真正接触到中国的 !"手机!

相关专家表示"获得信息产业部

颁发的关于 $%&'(%)*终端产品

的进网许可证或相关进网许可批文

是中国移动 $% 终端招标最重要的

一个要求"$%手机入网许可证的颁

布意味着 $% 终端招标正式拉开决

战序幕!

三电咨询公司向记者提供的资

料显示"根据三电咨询向 $%&'(%!

)*相关手机制造商的了解" 日前"

几乎所有 $%&'(%)*手机机型都

集中在秦皇岛进行测试!

该次测试是由信息产业部牵头

组织"由信息产业部电信研究院具体

执行"主要的目的在于做 $%!'(%!

)*手机的入网测试" 如果通过"将

可获发信产部颁发的 $% 终端入网

许可证 ! 这将是中国移动 $%!

'(%)*招标的重要参考!

据悉"获得信产部颁发的 $%终

端入网许可证实际上要经历两个阶

段" 即室内测试和室外测试两个阶

段" 室内测试之前早在 .##+年底就

已完成" 目前正在秦皇岛举行的

$%!'(%)* 测试实际上是外场测

试阶段!

对于为何选择秦皇岛做外场测

试"主要是因为之前由中兴通讯和普

天承建的秦皇岛 $%&'(%)*网建

设速度最快"早在去年 /月就完成基

站设备的安装"0月中旬即完成所有

设备的调试开通"到目前为止"秦皇

岛的 $%&'(%)*网络优化也走在

最前列" 在整个中国移动的八城市

$%网络中最稳定"网络优化思路也

清晰"属于中国移动最满意的样板建

网城市!而且"秦皇岛也离北京最近"

便于相关部委和信产部电信研院官

员和专家前往!

对于测试的最新进展" 根据有

关厂商透露的消息"从 .##+ 年底开

始的外场测试到目前为止已经全部

结束" 大批 $% 手机企业的前线人

员已经撤离秦皇岛" 回到自己公

司! 对于实际的测试结果"相关厂

商人士表示" 室内测试中有 ,个厂

商表现更好" 但此次外场测试"通

过的厂商数量肯定更多"比上次更

为理想!

大雪致经销商缺货
车商加价"死灰复燃#

!

本报记者 宦璐

受雨雪恶劣天气的影响"上海&北京等地的

汽车市场受到很大影响" 出现了暂时的供不应

求"以至于加价销售现象! 业内人士表示"从某种

程度上说"这场大雪可以说挽救了 1月车市!

上海部分经销商对上海证券报表示"由于大

雪造成的封路"导致湖北武汉&安徽芜湖等地的

汽车厂商的车辆运输不出来"原本从武汉运到上

海的车辆"途中的时间只需要 .天"但现在高速

公路等都已经关闭"厂商只能选择水运"但是这

样一来"到货时间至少需要 1#天!

北京亚运村汽车交易市场中心总经理苏晖

则认为"如果 1月货源充足"汽车交易还不见得

会像现在这么火! 目前北京亚运村"基本上各款

车型都出现了加价"从 1万到几千元不等"平均

加价都在 2###元以上! '去年光走量"但没有赚

到钱的经销商"加价比较多! 从某种程度上说"大

雪还帮了经销商的忙! $但他指出"目前的资源短

缺等现象都是暂时的"相信大雪一过"缺货现象

就会缓解! 但如果大雪再下 1#天"经销商也会全

面缺货"真正无货可卖的时候则对汽车交易带来

不利的影响!

经本报记者调查"除了加价外"部分经销商

还采取了减少优惠幅度的措施"原来最近的市场

销售"应提供 13+万元的优惠让利"但经销商把优

惠幅度降低到了 14.万元"变相实施加价行为!加

价基本上都属于经销商行为!

另据调查"上海本地的某些汽车厂商未遭遇

大雪造成的运输障碍"但也碰到了无货可卖的现

象! 如领驭&(5677 8696等车型都很紧张"想提前

拿到货需要付加急费!

业内人士一致认为"从国内汽车产业的供求

发展来看"汽车降价是必然规律"加价现象只是

短暂现象! 但从 .##+年下半年到现在"加价现象

十分普遍! 一汽大众迈腾在上市后出现了一两个

月的加价现象(蒙迪欧致胜刚上市的时候也出现

过加价% 如今"刚上市不久的第八代雅阁"北京的

经销商联合起来制定了一个 !万元的加价额度"

但由于消费者不买账"现在已经将加价的额度改

为 14,万元%进入 .##/年 1月份"由于天气原因"

加价现象再次普遍出现在今年的车市上%

!

本报记者 张良

'没有"我从来没有听说过这样的说法% $百

思买中国市场部总监曾耀祖明确向记者否认%

昨日"坊间传闻"早在百思买在沪开设第一

家门店时便违规在先)**其徐家汇店开业之时

只通过上海市政府批准"却尚未经过中国商务部

的批准% 百思买因此只有眼睁睁看着自己的'入

沪签证$上被盖以 %$:不良记录;印记% 谁知此后

不久"百思买又因所收购的五星电器店面操作中

频频违规而再次触怒'龙颜$%

曾耀祖在接受记者采访时表示"百思买对于

在中国开店一事历来相当慎重"尽管第二店开业

的准备工作已经做得差不多了"但只有当各方面

的准备工作全部完成"公司才能商讨并确定具体

的开店日期% '公司讲求诚信"宣布了但如果又开

不了"那还不如不宣布% $

百思买内部人士昨日向记者透露"今年春节前

公司是不会对外宣布第二店开业的具体时间了%

事实上"早在去年 ,月"百思买亚洲区总裁兼

首席运营官杨得铭曾向记者表示"百思买计划于

.##/年 !月之前在上海再开 .家门店% 未来 1/

个月内" 百思买在国内的门店总数将达到 ,</

家% 去年 1#月"百思买高级副总裁&百思买中国

区主席吕维民在接受记者专访时透露"百思买在

中国上海的第二家门店很快就将开业% 但现在已

进入 .##/年 .月" 百思买第二店仍然 '待字闺

中$"而吕维民却已经'挂印而去$% 这不由得让人

产生疑问***百思买在中国究竟怎么了+

百思买国际业务总裁首席执行官 =6>?5@

AB99?@@曾向记者表示" 百思买进入中国后一直都

在学习和研究适合自己的业务模式"一旦百思买

确认目前在中国的业务模式有六七成把握"将是

大规模扩张的开始% 业内人士就此指出"百思买

如此谨慎的原因除了对中国市场环境没有完全

掌控" 对中国消费者的消费模式缺乏经验之外"

对上层政府关系以及各一线城市的人脉网络也

还比较生疏%

百思买否认第二店被"卡$

!

本报记者 于兵兵

'中国下一个在海外资本市场挂

牌的医药企业可能是沈南鹏投下的

诺康医药% $一位医药界人士告诉记

者%

近日"总部在沈阳的中国诺康生

物医药股份有限公司 ,诺康生物-正

式宣布获得红杉资本中国基金 &

CD)生物基金共 1+##万美元投资%

其中" 红杉资本投资占比超过 +#E%

相关人士透露"为此"红杉资本创始

人之一)))<中国风险投资名人沈

南鹏多次北上"亲历诺康生物产业园

兴建等公司运作%

沈南鹏选中诺康生物的原因之

一是公司在两种药学领域的领先

优势% 据了解"诺康生物在心血管

药方面占据中国 F#E以上市场"另

一重要业务是止血药的研发&生产

和营销%

一位接近诺康医药的人士称"风

险投资机构接下来将'按计划$将诺

康生物送上国际资本市场"在此过程

中"诺康生物也不排除并购其它同类

企业"或与同类企业在销售代理领域

全面合作的可能%而做大规模的主要

原因之一也是为企业海外资本市场

上市融资做好准备%

其实"早在去年甚至更早"国内

外资本市场对中国医疗领域的关注

就已经逐日升温%去年 F月 .#日"南

京先声药业在美国纽约证券交易所

上市"到 /月 0日"主营医药研发外

包的无锡药明康德再赴纽交所上市"

上市当天涨幅超过 F#E%国际资本市

场在 .##+年揭起中国医药概念股投

资热潮%

毫无例外" 登陆资本市场前"中

国医药企业都有和风险投资合作纪

录"后者以入股方式先进介入"再辅

助前者上市"实现二次获利%

今日投资一位高层向记者表示"

医疗连锁业是继高科技&消费品&能源

之外风投又一关注产业% 而连锁企业

的最大好处是大规模复制能力强"'我

们得知道有一笔钱投下去" 还会有下

一笔钱可以投% $一位风投人士称%

风投选择医疗领域可投资企业

的另外两个标准是行业创新能力及

管理团队% '目前医疗领域又很多创

新子行业"比如健康体验&医药研发

外包"我们选择的领域最好目前没有

巨头"且欲投资企业增长迅速"产品

模式创新% 二是有优秀的管理团队"

简单清晰的股权结构"规范的企业行

为% 这些看似简单"其实需要很大的

创造力% $风投人士介绍"

研究机构 (GBHIJ?H@K5? 最新的

报告显示"自 .##,年以来"医疗健康

行业占中国创投市场投资规模的比

例呈现持续增长趋势"投资案例数量

所占比例"从 .##,一季度的 03+E增

长到了 .##+四季度的 1.32E" 投资

金额所占比例" 从 .##, 一季度的

1#3FE上升到 .##+四季度的 ..3!E%

专家认为" 医疗行业创投规模持

续增长的主要原因之一是中国政府即

将启动的新医改可能带来的庞大医疗

消费市场%此前有报道称"新医改方案

体现的财政资金投入规模可能在每年

1###亿左右%到.#1#年"国家对农村医

疗体系建设投资预计将达到.###亿

元"其中用于医疗器械的占到!#"% 而

医药研发外包市场在.#1#年将产生

!,#亿美元的市场需求%

更有报道称"目前在中国医疗投

资领域持币观望的资金高达 ,## 亿

美元之巨%

除政府投入可能带来消费增长

外"政策对社会资本进入医疗领域的

优惠也是投资者对这一市场十分乐

观的原因之%

'即便每年1###亿财政投入"对中

国庞大的医疗保障消费市场仍旧杯水

车薪" 于是吸引更多社会资本参与其

中将是中国医疗市场大势所趋% 一些

相对社会资本进入的优惠政策也正在

研讨中% $医改专家杜乐勋表示%

六公司获国产 !"手机首批入网证
标志着中国自有的3G标准TD-SCDMA正式进入商用阶段

产经速递

!

本报见习记者 周鹏峰 记者 于兵兵

于广州诞生的国内首个限价

房)))保利西子湾正在遭遇周边低

价房的联合价格阻击% 已经开始申

购的保利西子湾最高限价 ,2## 元L

平方米"而周边时代.糖果等楼盘却

相继开出 F//#元至 2,##元的单价"

引发市场关于'限价房价不低$的讨

论%

日前"广州房管局相关人士在接

受记者采访时表示"保利限价房确是

相邻区域相同规格且拿广州房产证

的商品房中最低价格% 也就是说"周

边低价房房产证并非广州市房产证"

而是佛山房房产证%

记者随即在实地调查中发现"充

当此次限价房狙击手的时代.糖果与

保利西子湾所在地确有一段距离"实

际已在佛山地界"业主拿的是佛山市

房产证"而保利西子湾虽然临近佛山

南海"房产证却是广州房产证%

但采访中"多数业主对房产证的

属地差别却不以为然% 有业主表示"

现在广州&佛山&东莞在居住方便性

上没什么区别"房产证的属地差别似

乎和户口性质不同% 广州房管局人

士也未介绍房产证属地不同的实际

影响"仅称看购房者心态如何选择%

'如果仅是房产证有区别"目前

的限价房价格有可能引发低价房市

场更广泛的阻击% $一位深圳楼市专

家表示%

'购房者只需要买到价格实惠的

房子"如果地段相仿但价格高"又有

2年禁售期"再加上手续繁琐"一些

人就会倾向周边的低价房% $一位业

主表示%

但是"低价房未必一直低价% 时

代.糖果工作人员表示"借限价房之

势低价开盘实际上是公司的一种营

销策略" 这是为随后的销售做好铺

垫%随后推出的房源至少在 +###元L

平方米以上"联排别墅的价格有可能

为一到两万% '附近楼盘的房价都那

么高"我们不可能还这么低% $上述

工作人员称%

就在保利西子湾相隔几百米处"

中粮万科.金域蓝湾开出的大小两种

户型" 均价为 1,### 元L平方米和

1####元L平方米%

'不可否认" 限价房引来的低价

竞争确实会在一定程度上为广州的

整体房价降温"但如何保证竞争的良

性和有序就是又一个问题%目前的限

价房受热捧是有需求支撑"一旦引发

其它商品房市场的低价竞争"拿地成

本不低的限价房能否还有市场空间"

就很难说了% $一位房地产专家称%

对于保利的竞争优势"另一家房

地产公司人士评价"西子湾属于限价

房中的高档物业"居住人群素质与楼

盘配套设施均具有优势"且临近地铁

六号线% '二期 2##多套限价房目前

还没有确定申购日期"一切要看政府

安排% $保利工作人员称%

低价房叫板 国内首个限价房项目遭遇尴尬

美国最大的烟草集团)))阿尔特里亚集团 1

月 #$日说"它将于今年 #月 %&日将菲利浦.莫里

斯国际公司剥离出去"以使其在美国以外的市场

更好地开展烟草销售业务%

阿尔特里亚集团是美国最大烟草生产商)))

菲利浦.莫里斯公司的母公司,万宝路的生产商-"

后者控制着全美近半数的烟草市场% 该集团的另

一家子公司菲利浦.莫里斯国际公司在全球 '($

个国家拥有业务%

一旦剥离获得公司股东同意"总部位于瑞士

洛桑的菲利浦.莫里斯国际公司将获得独立地

位% 美联社认为"此次剥离将使菲利浦.莫里斯国

际公司能够规避美国相关法律管制"比如美国正

在商讨的立法将赋予美国食品和药物管理局

,)*+-限制烟草广告的权利"以及让烟草商在香

烟中去除有害成分%

阿尔特里亚集团的业务调整始于 %$$, 年 #

月"当时集团将其在卡夫食品公司中的大部分股

份剥离了出去%

%据新华社&

美最大烟草集团
计划剥离菲利浦'莫里斯国际

觊觎医改收益 各路资本争食医疗产业链
从新药研发外包到优质制药企业，从大型综合医疗机构到专业医疗连锁，甚至到医疗器械产品提供商……2007年以来，中国

医疗市场投资热不断升温，投资领域几乎覆盖医疗产业链前后端全部环节。风险投资者紧紧盯住中国医疗医药市场，争相于国内
外公开上市的医药企业也以全新的“中国医改”概念在资本市场风声水起。一场前所未有的中国新“医改”大启动，几乎令全球投
资者看到了又一个令人惊喜的投资蓝海。

一个共同的特征是，风投与二级市场投资者更多青睐于在子行业内有创新模式和大规模复制能力的企业，本报将独家关注中
国医疗产业链与资本市场日益亲密的接触，辅以个案解析的模式，探寻中国最具资本价值的医疗企业。

公司 时间 融资情况 融资规模

上海伽玛星 2007年1月
启明创投和 IDGVC购入不足
20%股权

500万美元

乐普医疗 2007年1月 华平投资 不详

重庆爱德华医院 2007年3月 华夏医疗收购55%股权 1.57亿元

捷美电子 2007年5月 江苏高投 1500万元

上海瑞新医院 2007年5月
新加坡百汇控股全资收购瑞新
医院60%控股股东MRI

4362万美元

北京佳美口腔 2007年7月
英国马丁可利公司、海纳亚洲
创投基金投资

1000万美元

诺康生物 2007年12月 红杉资本及HBM生物基金 1700万美元

药明康德 2007年8月 纽交所上市 2亿美元

先声药业 2007年4月 纽交所上市 1.2亿美元

!""8

年医疗企业典型投资案例

美国波音公司 1 月 #$ 日公

布的财务数据显示"%$$,年公司

总收入增长 &" " 达创纪录的

((#-&, 亿美元" 净利润为 .$-,.

亿美元"同比增长 &."%

数据还显示" 波音公司去年

第四季度净利润为 '$-## 亿美

元"同比增长 .-.""略超市场预

期% 该季总收入为 ',.-,, 亿美

元"与上年同期基本持平%

波音公司还说"截至去年底"

公司累计未交货订单价值已达创

纪录的 #%,%亿美元%

波音同时宣布" 由于受 ,&,

飞机延期交货影响"公司 %$$&年

收入预期由此前公布的 (,/亿!

(&/亿美元下调至 (,$亿!(&$亿

美元% 但由于产品实现盈利时间

比计划提前"%$$&年其盈利将有

所上升%

%据新华社&

波音去年总收入

高达
!!"

亿美元

全球知名咖啡连锁企业美国

星巴克公司 #$日宣布"正在关停

业绩表现欠佳的 '$$家美国连锁

店% 鉴于目前疲软的消费以及避

免同行间的'厮杀$"其将放缓国

内扩张新店的步伐%

由于放缓的国内消费" 牛奶

和劳动力价格的上扬" 以及对美

国市场可能饱和的担忧等因素"

星巴克 %$$& 年将其在美国新开

连锁店的预期数量从 '($$ 家降

至 '',/家% 而与此同时"该公司

今年内将把在海外新开连锁店的

数量增加至 0,/家%

星巴克首席财务官彼得.博

西昂说/'我们相信" 在目前的经

济环境下" 减少新开店的数量有

助于降低同行间厮杀的程度以及

更好地运用资本% $

%据新华社&

星巴克关门百家店面

对业绩持谨慎预期

世界第三大水泥生产商墨西

哥水泥公司日前发布公告说"该

公司%$$,年净利润达%#-0'亿美

元"与%$$(年相比微增'""而销

售额则达到%'(-,#亿美元%

公告称"虽然%$$,年下半年美

国次贷危机加大了房地产业的不

稳定性"但公司成功收购澳大利亚

123456公司进一步巩固和拓展了

公司在美国市场的份额%同时公司

还注重市场的多样性发展"这使得

当年公司在亚洲&欧洲等地区的业

务也得到了全面提升%

公司去年第四季度净利润达

到 /-#&亿美元" 与 %$$( 年同期

的 #-,,亿美元相比增长了 .#"%

这一季度" 公司在美国的销售额

同比大增 /,"" 在亚洲及澳大利

亚的销售额增幅更是达到惊人的

/%/"%

%据新华社&

墨西哥水泥公司

去年盈利近
#"

亿美元

昨日" 易观国际发表的最新

研究表明" 中国移动终端市场

.##+年第F季度国内手机销售总

量达!00,万部"环比增长,3/E%

.##+年第 F季度" 三星由于

与运营商合作定制手机的出色表

现" 市场份额继续保持增长达

1!3.E"超越摩托罗拉跃居市场第

二位置%

%张韬&

在华手机销量

三星超越摩托罗拉

"中国医药业改革与创新系列报道"


